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Besonderheiten der Seilrettung mittels Hubschrauber bei Highline-Unfällen
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ZUSAMMENFASSUNG

        
Die Trendsportart „Highlinen” gewinnt zunehmend an Popularität. Die Installation von teils kilometerlangen Highlines in schwer zugänglichen Gebieten erfordert die Etablierung von standardisierten und sicheren Prozeduren zur organisierten Rettung. Auf Basis einer Risiko- und Verfahrensanalyse wurden spezielle Handlungsabläufe und Risiken bei einer Kaperbergung eines Highline-Verunfallten identifiziert und bewertet sowie eine Verfahrensbeschreibung mit zeitlicher und funktionaler Gliederung erstellt. Anhand von realen Trainingsflügen wird die Verfahrensbeschreibung diskutiert und 4 häufige Risikosituationen nochmals diskutiert. Als Sonderform einer Kaperbergung bestehen zeit- und handlungsdefinierte Risikosituationen, welche mittels Prozedurentraining potenziell trainiert werden können. Ein Aufbau mit Sicherheitsmaßnahmen (mehrfache Redundanz, Materialschutz Highline) entschärft bei realen Trainingsflügen das Szenario.

      

        
ABSTRACT

        
The sport “highlining” has become increasingly popular. The installation of highlines, which can sometimes span kilometres in hard-to-reach locations, necessitates the development of standardised and secure protocols for coordinated rescue efforts. Based on a risk and procedure analysis, specific procedures and risks for the helicopter rescue of a highline casualty were identified and evaluated. A procedure description is established and revisited based on experiences of real training flights. The concept and flight experiences ascertain that time- and action-specific risk situations constitute a unique category of air rescue procedures. Relevant risk situations can be included in procedure training. Implementing safety actions such as increasing redundancy and material protection can neutralize these risks during real training flights.
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